

## 第8回（平成18年度第2回） かごしままちづくり会議会次第

○日時：平成18年7月28日（金） 14時00分～

○場所：鹿児島市役所東別館11階 1101会議室

### 1 開 会

### 2 報 告

- (1) 副会長について
- (2) 第7回（平成18年度第1回）かごしままちづくり会議における意見等の検討状況について
- (3) 第7回（平成18年度第1回）地域まちづくり会議等における意見等の検討状況について（全市的な事項）
- (4) 第8回（平成18年度第2回）地域まちづくり会議等について

### 3 協 議

- (1) テーマ協議
  - (主) 観光・コンベンション、農林水産業
  - (副) 商工業、交通ネットワーク
- (2) その他協議

### 4 その他の事項

### 5 閉 会

## かごしままちづくり会議委員名簿

(平成18年5月23日現在)

職名等	氏名	摘要
鹿児島大学法文学部教授	宮廻甫允	会長
日本ガス株式会社専務取締役	津曲貞利	副会長
吉田地域まちづくり会議会長	西園登	
桜島地域まちづくり会議会長	時村悟	
喜入地域まちづくり会議会長	今別府健司	
松元地域まちづくり会議会長	四元泰盛	
郡山地域まちづくり会議会長	槐島諭	
株式会社山形屋代表取締役会長	岩元純吉	
鹿児島市衛生組織連合会会長	岡本阜八	
鹿児島市生活研究グループ	武千世子	
NPO法人地域サポートよしのねぎぼうず理事長	永山恵子	
鹿児島市教育委員	奈良迫ミチ子	
南日本出版株式会社取締役	西みやび	
公募委員	前田真理	
公募委員	山本敬生	

# 第8回(平成18年度第2回)かごしままちづくり会議資料

ページ

- |    |  |      |
|----|--|------|
| 1. | 第7回(平成18年度第1回)かごしままちづくり会議における意見等の検討状況            | 1    |
| 2. | 第7回(平成18年度第1回)地域まちづくり会議等における意見等の検討状況<br>(全市的な事項) | 2~3  |
| 3. | 第8回(平成18年度第2回)地域まちづくり会議等について                     | 4~13 |

## 第7回（平成18年度第1回）かごしまちづくり会議における意見等の検討状況一覧表

**意見等の分類**：1 各地域に係る事項、2 全市的な事項、3 その他（質問、所感等を含む）  
**検討状況の分類**：1 既に施策等に盛り込み済みのもの、2 今後施策への反映を検討するもの、3 要望等にそい難いものの、4 市の所管に属さないものの、5 その他

番号	意見等の概要	意見等の分類	関係部局	意見等に対する検討状況	検討状況の分類
1	郡山の高齢者福祉センターについて、合併前はある程度柔軟な利用ができたが、現在は、高齢者でなければ利用できぬ等の制限のため、利用者が少ない。実情に合わせた既存施設の有効活用を検討してほしい。	2	健康福祉局	全ての高齢者福祉センターは、鹿児島市高齢者福祉センター一条条例施行規則により、高齢者ど見童のふれあいを図る等高齢者福祉に資すると認められるような例外を除いて、18年4月から使用者の範囲を65歳以上（老人クラブ会員は概ね60歳以上）の高齢者としているので、理解いただきたい。	3
2	市電軌道敷の縁化について、芝生が傷むことが考えられるが、どのような対応をするのか。	2	建設局	鹿児島中央駅前電停の軌道敷内の芝生管理を通じて、考えるべき生の損傷については、夏場の乾燥や電車利用者による踏圧などがある。 その中で、夏場の乾燥については、無降雨が2週間程度連続した場合は散水を行うことで、また、踏圧については、芝生表面の整地と砂の散布で対応できるものと考えている。	5

## 第7回（平成18年度第1回）地域まちづくり会議等における意見等の検討状況一覧表

**意見等の分類**：1 各地域に係る事項、2 全市的な事項、3 その他（質問、所感等を含む）  
**検討状況の分類**：1 既に施策等に盛り込み済みのもの、2 今後施策への反映を検討するもの、3 要望等にそい難いものの、4 市の所管に属さないものの、5 その他

番号	会議名	意見等の概要	意見等の分類	関係部局	意見等に対する検討状況	検討状況の分類
1	松元	火災予防に対して、一人住まい、老人世帯への啓発を地域と行政が一体となり取組む必要がある。	2	消防局	これまで地域における火災予防体制を高めるため、町内会単位による地域防火協力会を育成し、初期消火や119番通報、又適切な避難などの防火思想の普及啓発に努めている。 松元地域においても合併後ににおいて、地域一体となつた高齢者等にかかる火災予防にも配慮し防火協力会の育成指導にも連携しながら地域の火災予防が結成され、松元分遣隊や地域消防団とも連携して住宅用火災警報器等の設置指導など高齢者に対する火災予防対策を進めることとしている。	1
2	松元	犯罪を未然に防ぎ、子供の安全を確保するため防犯カメラの設置が必要である。また、ソフト面として校区公民館など、地域で防犯組織を結成し防犯パトロール隊などで対応する必要がある。	2	市民局	本市としては、現在のところ防犯カメラの設置は考えていないが、地域での安全確保に係る自主的な活動を支援するため、パトロール用品を支給して、防犯パトロール隊の結成促進や活動を支援しているところである。 また、地域の要望に応じて指導員を派遣し、防犯等の知識を高めるための安心安全研修会を開催している。 今後とも、こうした事業を行うとともに、地域に結成された防犯パトロール隊などと連携して、安心安全なまちづくりを推進してまいりたい。	1
3	松元	消費生活センターの相談窓口が、必要を迫られる17時以降や、土・日曜日は対応がされていないので、窓口の時間を考慮して行く必要がある。	2	市民局	消費生活センターの相談窓口が、必要を迫られる17時以降や、土・日曜日は対応がされていないので、窓口の時間を考慮して行く必要がある。	1

第7回（平成18年度第1回）地域まちづくり会議等における意見等の検討状況一覧表

意見等の分類：1 各地域に係る事項、2 全市的な事項、3 その他（質問、所感等を含む）  
 検討状況の分類：1 既に施策等に盛り込み済みのもの、2 今後施策への反映を検討するもの、3 要望等にそい難いもの、  
 4 市の所管に属さないものの、5 その他の

番号	会議名	意見等の概要	意見等の分類	関係部局	意見等に対する検討状況	検討状況の分類
4	松元	悪徳商法等に対するわかりやすい情報提供や情報交換が 必要で、対応の仕方についても地域と一体となり広報する 必要がある。	2	市民局	合併後、旧五町地域の温泉保養施設等において、パネル展を開催しているほか、出張講座により啓発を行っている。今後、さらに各地域における消費者啓発を充実させるため、地域に根ざした啓発活動を展開してまいりたい。	2
5	郡山	既存施設の有効利用については、鹿児島市行政改革大綱の「市民の立場に立った行政運営を推進します。」「スリムで機動的な行政運営を推進します。」「市民の目線でものを考える態度やコスト意識等について慣例にとらわれず、社会や時代の要請に応えることのできる意識の改革を進め柔軟やす。」といった方針を踏まえ、地域の実情に合わせた高齢者等の利用ができるような検討をお願いしたい。特に「高齢者福祉センター郡山」については、前回会議での意見に対し、高齢者との交流活動を含む)に限定している旨の回答があつたが、既存の施設の有効活用という面からは、空いている場合には他の団体の使用も認めてほしい。	2	健康福祉局	全ての高齢者福祉センターは、鹿児島市高齢者福祉センター条例施行規則により、高齢者と児童のふれあいを図る等高齢者福祉に資するなど認められるような例外を除いて、18年4月から使用者の範囲を65歳以上(老人クラブ会員は概ね60歳以上)の高齢者としているので、理解いただきたい。また、地域福祉館は、地域公民館など他のコミュニティ施設や公共施設の設置状況や利用状況、人口の集積状況、地形などの地理的条件等を踏まえ、概ね1中学校区に1館という基本方針に基づき、建設している。郡山地域については、今後、郡山地区の人口の張り付き状況等に変化が生じた場合は、諸条件を勘案しながら、福祉館の整備の必要性を総合的に検討していきたい。	3

平成18年第2回地域まちづくり会議概要

平成18年第2回地域まちづくり会議概要

平成18年第2回地域まちづくり会議概要

区分	吉田地域まちづくり会議	桜島地域まちづくり会議	喜入地域まちづくり会議	松元地域まちづくり会議	郡山地域まちづくり会議	
6	地域でお互いに連携を取りながら安全な地域づくりを進めなければならない。 ある。	今ある自然や既存の施設を活かすことによっては、滋賀県の長浜や湯布院、軽井沢のように女性の好きなお店が連なっている所をいろいろ見えて歩くといふのも旅の楽しみである。フリーテーミナル周辺に若集会施設のようなお店に足を運んでくれる人が増えていると思う。	JR指宿枕崎線で中央駅発五位野駅止まりの列車があるが、喜入地可欠なものの利便性を考慮していただきたい。JRの総合計画の中で「JRを中心とした公共交通機関の強化」を掲げていることについても踏まえ、五位野駅止まりの列車に乗り入れて、駅まで伸びようJRに対し要望できないか。	飲料水については、生活に必要なものであることから、平田・内田地区の飲料水供給施設の早期公募化を図る必要がある。	飲料水については、生活に必要なものが、以前から出していたが、行政の方で、また、そこであるのか、そういう点を見きたりした不満意見を吸い上げる調査をしてみたい。いつた点は、いつた住民の意見としてアンケート調査をしてみたい。	合併して1年半を過ぎて、支所になつて非常に不便を感じたが、行政のメドリツト、デメリットが、あるのである。そこでは、行政の方で、また、そこがあつたのが、その一つと立つたが、いつた点は、いつた方法はどうか。
7	台風時の申し出で避難所を設置するように設置し、避難指示を行政が早めに提出してほしい。	地域資源を活用するために人材などを集めるコア人材を育成する人材の育成に力を入れていきたい。	様々な情報について、行政が積極的に集落(町内会)を通じ市民に周知することが大切である。	水質汚濁防止を図るために、浄化槽の普及と適切な維持管理を推進する必要がある。	「合併して行政が四角四面になつた」と、「横の連絡がない」、つまり、「規則が多く、いつた声を聞いていない」といった場合がある。しかし、規則が多いが、いつた声を聞いていない場合も、あるいは対応が少しだけ違うふうに思われる。そのため、この度は、これまでの行政側の取り組みを改めて、新たな度を試してみたい。これが、旧町時代と非常に温じていい。これがあるといふことがある。	

平成18年第2回地域まちづくり会議概要

平成18年第2回地域まちづくり会議概要

区分	吉田地域まちづくり会議	桜島地域まちづくり会議	壇入地域まちづくり会議	松元地域まちづくり会議	郡山地域まちづくり会議
10	平成16年3月に作成された吉田町防災マップに、山腹崩落危険箇所、避難場所、被災者等詳しい新成さるなどして、わかりやすく見直してほしい。各家庭	現在桜島を観光するには車が必要だが、桜島は斜面傾斜で危険なところが多いので、車の輸送料料の負担が大きくなるのは、手軽にバスを利用するより車と同時に、鹿児島市と同様に、鹿児島市に見直してほしい。	現在福島を観光するには車が必要だが、桜島は斜面傾斜で危険なところが多いので、車の輸送料料の負担が大きくなるのは、手軽にバスを利用するより車と同時に、鹿児島市に見直してほしい。	マリンピア壇入内に四季折々の地場産品を販売するコーナーが必要ではないか。	鹿児島市の行政改革大綱の趣旨を踏まえていることについても、実態では見直すという姿勢が必要ではないか。
11	吉田地域では町内会で河川清掃作業を実施しているが、河川の土砂堆積と草堆に直面している。また、河川へ要望している場所で、河川へ降りて助ける場所で、もしくは出でこを何箇所か設置していただきたい。	桜島を観光するには車が必要だが、桜島は斜面傾斜で危険なところが多いので、車の輸送料料の負担が大きくなるのは、手軽にバスを利用するより車と同時に、鹿児島市に見直してほしい。	現在海水浴場の現在の施設は老朽化しており、水洗トイレや海上いかだなど施設の整備が必要である。また、人を呼ぶためのイベントが必要である。	観光客から、桜島を一周して観光するなど時間のかかるのが、桜島は島なのか、一周何キロあるのかななどをよく聞かれる。観光案内版の充実と常に新しい情報を載せる工夫をすると必要がある。	現在、スバルランド裸温泉について管理者雇用が指定期間は地団からも作がが指定期間及と同様に、同財團が点から財團がこのかどつどる。また、この職員するの者には現在をとどめることで、この者を作つたうに考えているのか示していただきたい。
12	牟礼岡の遊歩道が開通したが、登山入口に駐車場が無く、道路脇に通行車場の整備が必要である。また、公園頂上は絶対整備はできないか。	牟礼岡の遊歩道が開通したが、登山入口に駐車場が無く、道路脇に通行車場の整備が必要である。また、公園頂上は絶対整備はできないか。	各部局が連携して活性化してほしい。1つの例として、文化作品桜島の舞台と海軍基地の跡は文学作品での地団地の価値もあるし、戦争遺産としての価値もある。また、その隣の庚申塔のところは教育されている。非海軍基地の跡についても、教育委員会、公園緑化課、県とも連携して、文化財の指定や、東屋、説明板の設置、草刈を行なうなどして観光に活用してほしい。	休耕地を活用した農業農村体験に限から指定されるのではないか。	合併前に行政から受けた19年度でなく各団体に方を含めてこの1年間治金なる負担金のあた。地域の活性化は、学区運営、創立資金で団合の外にも今後も真面目な検査で地域連計する必要があると思ふ。長思ふに考えていきたい。

平成18年第2回地域まちづくり会議概要

区 分	吉田地域まちづくり会議	桜島地域まちづくり会議	喜入地域まちづくり会議	松元地域まちづくり会議	郡山地域まちづくり会議
13	吉田運動場の周りや植栽部分に雑草が繁っている。まちづくくは年に一度大規模な清掃活動を行っている。また、駐車場も整備が必要がある。また、で野良猫をする必要がある。そこで、市に工事をやる人達がいるが、市に工事の範囲地にあります。そこで、市民が気持ちはよく利用できるようにしてもらいたい。	観光面でもボランティアによる清掃活動は大事な要素であります。また、駐車場から要望箇所を聞く役割分担できればいい。	喜入の森について多目的広場を整備するなどスポーツができると思うが、現在の利用状況はどのようになっているのか。	喜入の森において多くの場所は、そこには様々な施設があります。しかし、現在はほとんどが空き地で、行政が上手く役割分担できればいい。	商工会が主催する地域のイベント開催については、今のどこの自治会に入れる周知について実行委員会に対する支援についての準備など、住民に協力したいと考えている。
14	狂犬病の予防注射は、法律に基づいて毎年実施されるが、市では年に1回しか実施されない。旧町時代は脱漏の実施もあつたが、市では実施できないか。	鹿児島のパース通りはつづじの花が咲くように管轄する。桜島の植栽も花が咲くように管理してほしい。	人々が行きたいと思う場所は、そこには住んでいる人がいきいきとする地域である。喜入地域の6校区がそれぞれ校区の特性を生かしながら校区自慢みたいなものが必要である。	自治会の取組みの報告を聞いていて、本当にありがたいと思つた。何でも地域おこしは自治会からであります。いろいろな今後の計画もも可能であります。移されたり、今後は行事で協力したいと思っている。	今の若い世代は自分の得にならぬよう、うんざりするが、自治会にかかる費用が高くなる。だからして撤去がいい。若いて欲しいといふ意味をいつなどの中でも事業運営が強調する中で、積極的に説得していないと思う。
15	牟礼岡団地は以前に比べ高齢者が増えている。しかし民生委員が2人しかいないので増員してほしい。	最近、桜島大根の栽培や小みかん増えていている。しかし見学者が多いが、農家の方の作業の支障にならないようにならねばならない。	農業振興やグリーン・ツーリズムの呼び声にあたって最も大切なことは、地域の受け入れ態勢の確立である。	牟礼岡団地ができないか。	牟礼岡団地ができないか。

平成18年第2回地域まちづくり会議概要

平成18年第2回地域まちづくり会議概要

区分	吉田地域まちづくり会議	桜島地域まちづくり会議	喜入地域まちづくり会議	松元地域まちづくり会議	郡山地域まちづくり会議
18	バス停のベンチは県道しかないといふ意見があつたが、内門、二本松の青壮年部ではボランティアで二本松ど堀之内のバス停に屋根付きの待合室を設置しているので、ひとと言申し添えたい。	赤水採石場跡地は、モニュメントをここでコンサートを行つたかといふ、桜島のダイナミックさやパワーを感じる場所であるという部分を上手く活用してほしい。			文化協会から商工会に引き継いだ夏まつりも、誰が主催でもいいからとにかく続けようといふ気持ちでこれまでやつてきたが、商工会も合併問題等を抱える中で、これががある。方を見ると、補助金をそろほど貢つてお祭りについでは旧鹿児島市がやらないといふ、地域の祭だからといふことでも自治会が主体となって実施していくといふような形を見ると、今後もやり続けるといけるのは、やはりそういう形祭りやいろんなイベント、催し物について、これからの方検討委員会みにきて、これをつづつて、各種団体が一緒にやって、これからどうしていくべきかということをみんなで探んでいくべきではないかと思う。そこに向か一つ夢があつたら、楽しめたら続けていけると思う。
19	高齢者福祉バスがあるが、希望者が多く利用できない。合数は増えやせないものか。	大隅半島の観光地の整備、振興を			農業は、今後、担い手が少くなり後継者がいなくなるので、集落営農の方に移っている。15年ほど前にヨーロッパで生まれたデップリングという中山間に対する直接支払い制度ができるが、日本にも取り入れて、現在、郡町管所からお金を受けているところが何ヶ所かある。この制度では補助金の半分は団体で積み立てておくことになりますので、この資金をもとに集落営農に移行することを提言したい。
20					鹿児島市の農業委員については、来年4月に公選委員が30名になる。そうすると合併した地域からは公選のことでなくなることが危惧されるので、今後、見直しについて協議していく必要があると感じている。

平成18年第2回地域まちづくり會議概要

平成18年第2回地域まちづくり会議概要

区分	吉田地域まちづくり会議	桜島地域まちづくり会議	喜入地域まちづくり会議	松元地域まちづくり会議	郡山地域まちづくり会議
24					自治会活動について、各面からの情報提供や助言を貰めたい。また、例会を開設して、会員の組みや成功・先進事例の紹介など情報提供していただきたい。
25					地域内で実施される各種イベントや催し物の情報が乏しくなつた。何らかの方法で周知を図ることはどういか。
26					「不用品譲ります。譲ってください。」といったような掲示ボーダーを国が集落農業政策を打ち出していてあるが、面積規制等に対する市独自の葉をお願いできいか。
27					ニュースポーツの大会や体験会等を開催していただけないか。またそれがスパンクド裸体や組合運動組織につながるような取り組みもできないものか。
28					スペランド裸体で環境フェスティバルフェア、フリーマーケットなどのようないふしがして、多くの人を呼び込んではどうか。
29					遊休農地の活用を図るために、「農地の持主と農業体験希望者との交流会」、「先進地力モデル的取組み」、「行政が協議園地の事例紹介や情報提供」などを行なうことを検討・実施したい。
30					